
 

 

“Compromete-te” 

Comprometidos com o mundo 

2ª feira, 2 de junho de 2025 

Conhecer o Papa Leão XIV 

Bom dia | Estamos habituados a calcular as coisas, e às vezes é necessário, mas isto 
não conta no amor! O modo como um semeador “esbanjador” lança uma semente é a 
imagem de como Deus nos ama. Aliás, o destino da semente depende também do 
modo como o terreno a acolhe e da situação em que se encontra, mas Jesus diz-nos 
sobretudo que Deus lança a semente da sua palavra em todos os tipos de solo, isto é, 
em qualquer uma das nossas situações: às vezes somos mais superficiais e distraídos, 
outras vezes deixamo-nos levar pelo entusiasmo, por vezes sentimo-nos oprimidos 
pelas preocupações da vida, mas há também momentos em que estamos disponíveis 
e somos acolhedores. Deus confia e espera que, mais cedo ou mais tarde, a semente 
floresça. É assim que nos ama: não espera que nos tornemos o melhor terreno, 
concede-nos sempre generosamente a sua palavra. Talvez por ver que Ele confia em 
nós, nasça em nós o desejo de ser uma terra melhor. Esta é a esperança, fundada na 
rocha da generosidade e da misericórdia de Deus. 

Narrando o modo como a semente dá fruto, Jesus fala também da sua vida. Jesus é a 
Palavra, a Semente. E para dar fruto, a semente deve morrer. Então, Jesus diz-nos que 
Deus está pronto a “desperdiçar” por nós e que Jesus está disposto a morrer para 
transformar a nossa vida. (adapt. catequese do papa de dia 21 de maio de 2025) 
 

 Confia | Deus não ama com medida. Ele “desperdiça” amor, lança a sua Palavra mesmo 
quando não estamos prontos. Confia sempre em nós. O seu amor é generoso e 
paciente, e só quer que o nosso coração floresça um dia. Será que reconheço este 
amor de Deus que me ama mesmo quando estou distraído ou longe? 
 

[Breve momento de silêncio para refletir] 

Reza | - Senhor, obrigado por confiares em mim mesmo quando sou terra seca. Ajuda-
me a acolher o Teu amor e a deixar que a Tua Palavra transforme a minha vida. | Avé 
Maria… | Nossa Senhora Auxiliadora, rogai por nós.    

 



 

 

3ª feira, 3 de junho de 2025 

Maravilha da Terra 

 

Bom dia | Ao terceiro dia, Deus separou as águas e surgiu a terra firme. A terra 
produziu sementes, ervas, árvores, frutos. Admiremos a obra de Deus. 

 

EARTH 

Clicar na imagem e colocar as legendas em português 

ou apenas áudio em português clicar aqui: https://youtu.be/0UGNQbeOMDc  

 

 Confia | Respeita o seu ritmo da terra, ouve o seu bater, sente as suas texturas, cheira 
os seus odores.  A Terra dá-te sinais, a Terra fala-nos, tal como Deus nos fala a cada dia 
da sua Criação. A cada dia da Criação o Senhor cria mais, para que saibamos viver ao 
seu estilo: cuidando e amando. 
 

[Breve momento de silêncio para refletir] 
 

Reza | - Senhor, nosso Deus, Pai da humanidade, a quem deste a Terra que habitamos, 
para que a cultivemos e guardemos: saibamos hoje e sempre cuidar desta casa 
comum| Pai nosso… | Nossa Senhora Auxiliadora, rogai por nós.    

https://youtu.be/0UGNQbeOMDc


 

 

4ª feira, 4 de junho de 2025 

Comprometidos com o mundo 
 

Bom dia | O Horizonte  

Era uma vez um menino que habitava numa planície. Vivia fascinado pela paisagem, e 
ficava horas a contemplar a beleza das montanhas no horizonte. Azuladas, leves, 
compactas, parecia-lhe que era ali que existia o paraíso. Eram muito diferentes da terra 
áspera e cinzenta onde habitava. 

Um dia, já crescido, decidiu partir rumo às montanhas. A viagem durou muito tempo, 
caminhou através de planícies e colinas. 

Cansado, foi-se aproximando das montanhas. Foi vendo, à medida que estava mais 
perto, que as montanhas não eram tão azuis como lhe pareciam, mas cinzentas, 
pedregosas e ásperas, precisamente como as que tinha deixado. 

Olhou ao seu redor e, no horizonte, viu umas terras cor de ouro, a reluzir ao brilhar do 
sol. Decidiu partir de novo. Caminhou em direção às terras de ouro e continuava a ter 
a mesma desilusão. À medida que se aproximava o ouro transformava-se em areia seca 
e terra árida. Foi então que reparou que estava na sua própria aldeia de onde tinha 
partido.   

(Pedrosa Ferreira, Os lírios do Campo, p. 127) 

 Confia | A Criação é boa. Deus, desde o início, diz-nos que tudo o que dá na sua Criação 
é bom. O bem está presente na Criação. 

Todos nós participamos na criação de Deus. Artistas, cientistas, economistas, operários, 
professores, alunos… cada um, nas coisas que tem de fazer em cada dia, tem 
oportunidade de mostrar que é capaz de fazer muitas coisas e de forma diferente, para 
contribuir para o bem da Criação. 
 

[Breve momento de silêncio para refletir] 

 

Reza | - Para que diariamente, o Senhor, nos ajude a perceber que o nosso grande 
desafio é, nas nossas atitudes diárias, cuidar da criação que nos foi dada por Ele. | Ave 
Maria… | Nossa Senhora Auxiliadora, rogai por nós.    

 



 

 

5ª feira, 5 de junho de 2025 

Ver Deus na Família 
 

Bom dia | Presentes de Deus  

As pessoas são presentes de Deus para mim. Já vêm embrulhados, alguns lindamente 
e outros de modo menos atraente. Alguns foram danificados no correio; outros vêm 
por "entrega especial"; alguns são desarmados; outras hermeticamente fechadas. 

Mas o presente não é a caixa, mas, sim, o que está dentro dela, esta é uma importante 
descoberta. É tão fácil cometer um erro a esse respeito! Julgar o conteúdo pela 
aparência.  

Às vezes, o presente é aberto com facilidade; às vezes é preciso de ajuda. Talvez porque 
tenham medo. Talvez porque já tenham sido magoados antes e, não queiram ser 
magoados de novo. Pode ser que já tenham sido abertos e depois deitados fora. Pode 
ser que agora se sintam mais como "coisas" do que "pessoas humanas".  

Sou uma pessoa: como todas as outras, também sou um presente. Deus encheu-me de 
uma bondade que é só minha. E, contudo, às vezes tenho medo de olhar dentro da 
minha caixa. Talvez eu tenha medo de me desapontar. Talvez não confie no meu próprio 
conteúdo. Ou pode ser que eu nunca tenha realmente aceitado o presente que eu sou. 
Todo o encontro e relacionamento entre pessoas é uma troca de presentes. Somos 
presentes uns para os outros.  

John Powel 

 Confia | A família é a célula da sociedade. A forma como educa os filhos, reflete-se na 
sociedade que temos hoje. Para os cristãos, a família é uma igreja doméstica. Deve ser 
o lugar onde aprendemos as primeiras noções sobre Deus e se dá testemunho de fé, 
amor e serviço. 
 

[Breve momento de silêncio para refletir] 
 

Reza | - Peçamos ao Senhor, nosso Deus, que nos conceda a capacidade de descobrir 
em cada pessoa da nossa família os melhores presentes que Ele nos oferece.  | Avé 
Maria… | Nossa Senhora Auxiliadora, rogai por nós.    

 
  



 

 

6ª feira, 6 de junho de 2025 

Pentecostes (50 dias depois da ressurreição de Jesus) 

 

Bom dia | Evangelho segundo São João 

«Recebei o Espírito Santo: àqueles a quem perdoardes os pecados ser-lhes-ão 
perdoados; e àqueles a quem os retiverdes ser-lhes-ão retidos». 
 

Alguém veio dizer-me que o Espírito Santo é em nós, o que o açúcar é no chá. Acontece 
algumas vezes que não achamos bom o chá. Descobrimos então a causa disso quando 
se chega ao fundo da chávena: era o açúcar. Havia açúcar lá, mas estava todo no fundo. 
Teria sido necessário mexer. Talvez o que esteja a faltar à nossa vida também tenha 
ficado no fundo. A nossa vida talvez não tenha o sabor esperado porque não temos a 
coragem de ir ao fundo das coisas. Fazemos caretas como ao tomar o chá sem açúcar. 
Precisamos de fazer o esforço de mexer a vida, de tocar nos segredos de Deus em nós, 
para que o Seu Espírito possa adoçar o todo que somos. Assim o Espírito Santo é este 
segredo de Deus em nós. O Espírito está aí, mas é preciso mexer. O Patriarca Atenágoras 
escreveu que sem o Espírito Santo, Deus fica longe; Cristo permanece no passado; o 
Evangelho é letra morta, a Igreja é uma simples organização; a autoridade é um poder; 
o culto, uma velharia. Mas, no Espírito, o cosmos é enobrecido; Cristo torna-se 
presente; o Evangelho faz-se vida; a Igreja realiza a comunhão…É preciso mexer o que 
Deus pôs dentro de nós. 
 

 Confia | Os amigos de Jesus estavam com muito medo. Tinham fechado as portas e 
estavam escondidos. Pensavam que tudo tinha terminado. Mas, de repente, Jesus 
aparece no meio deles e diz: “A paz esteja convosco.” Ele mostra as Suas feridas e todos 
ficam muito felizes em vê-Lo. Jesus não aparece para os assustar, mas para os acalmar. 
Ele traz paz, alegria e esperança. E depois faz uma coisa muito especial: sopra sobre 
eles e diz que vão receber o Espírito Santo. Isso quer dizer que lhes dá força e coragem 
para irem contar aos outros a alegria de O conhecer. 

[Breve momento de silêncio para refletir] 

Reza | - Jesus, obrigado por entrares no nosso coração mesmo quando temos medo. 
Dá-nos a Tua paz e ensina-nos a ser como Tu: amigos que espalham alegria, amor e 
perdão| Nossa Senhora Auxiliadora, rogai por nós.    


